МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра экологического и аграрного права

БАШИМОВ Азат Довранович

ПРАВОВЫЕ ФОРМЫ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ

	Дипломная раб	Дипломная работа	
Допущена к защите		Научный руководитель: кандидат юридических наук, доцент Н.А. Шингель	

«___» _____ 2019 г.

Зав. кафедрой экологического и аграрного права доктор юридических наук, профессор Т.И. Макарова

ОГЛАВЛЕНИЕ

ВВЕДЕНИЕ	6
ГЛАВА 1. ТЕОРЕТИКО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ОСНО	ВЫ
ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ИСПОЛЬЗОВАН	ΝЯ
ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ	9
1.1. Общая характеристика природных ресурсов как объе	кта
правового регулирования	9
1.2. Развитие нормативной правовой базы, регулирующей правон	зые
формы по использованию природных ресурсов	
1.3. Субъекты и объекты правоотношений по использован	ИЮ
природных ресурсов	9
ГЛАВА 2. ОСОБЕННОСТИ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАН	ΝЯ
ОТДЕЛЬНЫХ ПРАВОВЫХ ФОРМ ИСПОЛЬЗОВАН	ΝЯ
ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ	23
2.1. Право частной собственности на природные ресурсы	23
2.2. Правовые формы использования природных ресурсов лица	ми,
которые не являются их собственниками	
2.2.1. Право пожизненного наследуемого землевладения	
2.2.2. Правовое регулирование аренды природных ресурсов	34
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	52
СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ	55

РЕФЕРАТ

Объём дипломной работы: 63 страницы, 2 главы, 96 использованных источника.

Ключевые слова: ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ, ОХРАНА ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ, ПРАВО ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ, ПОСТОЯННОЕ И ВРЕМЕННОЕ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЕ, АРЕНДА ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ, ПОЖИЗНЕННОЕ НАСЛЕДУЕМОЕ ВЛАДЕНИЕ.

Цель дипломной работы – разработка теоретических положений, направленных на повышение эффективности применения законодательства, регулирующего порядок использования и охраны природных ресурсов в Республике Беларусь, исследование зарубежного опыта правового регулирования порядка использования и охраны природных ресурсов, а также формирование на основании опыта зарубежных стран предложений по совершенствованию действующего законодательства Республики Беларусь.

Объект исследования — общественные отношения, возникающие в процессе использования и охраны природных ресурсов на территории Республики Беларусь.

Методологическую основу работы составляют применяемые в юридической науке и смежных с ней других науках методы исследования: общенаучные (анализ, синтез, систематизация и др.); сравнительно-правовой метод; структурно-системный метод; формально-юридический метод.

Результатом проведенного исследования являются выводы о наличии пробелов в правовом регулировании порядка использования и охраны природных ресурсов. На основании изучения нормативной правовой базы, правоприменительной практики и доктринальных взглядов были даны предложения по их устранению.

Новизна дипломной работы: работа является комплексным исследованием порядка использования и охраны природных ресурсов с позиции законодательства Республики Беларусь, предложены изменения и дополнения в законодательство Республики Беларусь.

Рекомендации по внедрению: результаты исследования могут быть использованы при внесении изменений и дополнений в действующее законодательство Республики Беларусь законодательным органом указанного государства.

Автор работы подтверждает, что все заимствованные из литературных и других источников теоретические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

SUMMARY

The volume of research paper: 63 pages, 2 chapters, 96 used sources.

Key words: USE OF NATURAL RESOURCES, PROTECTION OF NATURAL RESOURCES, THE RIGHT OF NATURAL RESOURCES, PERMANENT AND TEMPORAL LAND USE, RENTAL OF NATURAL RESOURCES, LIFE-HERITAGE.

The purpose of the thesis is to develop theoretical provisions aimed at improving the effectiveness of the use of legislation regulating the use and protection of natural resources in the Republic of Belarus, the study of foreign experience of legal regulation of the use and protection of natural resources, as well as the formation of proposals to improve the existing legislation of the Republic of Belarus.

The object of the research is public relations arising in the process of using and protecting natural resources in the territory of the Republic of Belarus.

The methodological basis of the work consists of the research methods applied in legal science and other sciences related to it: general scientific methods (analysis, synthesis, systematization, etc.); comparative legal method; structural system method; formal legal method.

The result of the study is the conclusions about the presence of gaps in the legal regulation of the use and protection of natural resources. Based on a study of the regulatory framework, law enforcement practice and doctrinal views, suggestions were made for their elimination.

The novelty of the thesis: the work is a comprehensive study of the use and protection of natural resources from the perspective of the legislation of the Republic of Belarus, proposed changes and additions to the legislation of the Republic of Belarus.

Recommendations for implementation: the results of the study can be used when making changes and additions to the current legislation of the Republic of Belarus by the legislature of the specified state.

The author of the work confirms that all theoretical positions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.